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И Д Е Й Н А Я  З А К А Л К А  К О М М У Н И С Т О В

ПЛЕНУМ РАЙКОМА КПСС

Руководствуясь поста
новлением ЦК КПСС «О 
дальнейшем улучшении иде
ологической, политико - вос
питательной работы», , пар
тийные организации района 
постоянно заботятся о по
вышении научного и .мето
дического уровня учебы, 
усиления ее связи с жиз
нью, практикой коммунис
тического строительства,
с решением важнейших по
литических и хозяйствен
ных задач.

В прошлом 1980—81 .учеб
ном году в районе было
скомплектовано 36 школ
основ марксизма -лениниз
ма, 15 теоретических семи
наров и 37 школ коммунис
тического труда. Во всех
формах политической и эко
номической подготовки кад
ров обучалось свыше 4 ты
сяч человек.

Итоги учебного года по
казали, что во всех школах 
и семинарах программы вы
полнены, изучаемый мате
риал усвоен.

Хорошо работали школы 
основ марксизма -ленинизма 
в Пижемском леспромхозе, 
Альцевском строительном 
участке, совхозе «Вякшенер- 
ский», колхозе имени Киро
ва, Тоншаевском ремонтно- 
строительном участке, рай- 
сельхозтехнике п сельхозхи- 
мии, Шайгинской средней 
и Лесозаводской восьмилет
ней школах.

Но в организации поли
тического просвещения
коммунистов и особенно 
экономического образова
ния кадров имеются сущест
венные недостатки. Остается 
слабой активность слушате
лей в ряде школ, низка по
сещаемость, допускались 
переносы и срывы занятий.

Стремясь успешно выполнить намеченные на одиннадцатую пятилетку планы и придавая большое значение дальнейшемуразвитию социалистического соревнования за увеличение производства и заготовок продуктов животноводства в зимне-стойловый период 1981—1982 годов, принимаем на себя следующие социалистическиеобязательства:Иметь на конец года плановое поголовье скота и повысить его продуктивность, произвести с октября 1981 года по май 1982 года 520 тонн молока, 70 тонн мяса;—получить от каждой коровы по 1500 кг молока, в том числе в октябре—195 кг, ноябре—195 кг, декабре—190

Эти недостатки отмечались 
прежде всего в партийных 
организациях Тоншаев-
ской МПМК, совхозах «Ош- 
минсктш» и «Прогресс», 
колхозах «Путь Лёнина» и 
«Малокаменский».

Райком КПСС постоянное 
внимание уделяет вопросу 
подбора, расстановки пропа
гандистов и организации ра
боты с ними. Из 51 пропа
гандиста, работавшего в про
шлом году, 49 имели выс
шее образование, 8 закон
чили университет марксиз
ма- ленинизма, большинство 
имеют достаточный опыт 
работы и необходимую под
готовку.

ЦК КПСС в этом году 
принял постановление «О 
дальнейшем совершенст
вовании партийной учебы в 
свете решений X X V I съеэ» 
да КПСС». Этим постановле
нием утверждена новая 
структура партийной учебы.

В постановлении отмеча
ется, что в условиях зрело
го социализма, высокого ди
намизма социально -эконо
мических процессов, резкого 
обострения идеологичес
кой борьбы на мировой 
арене как никогда возраста
ет роль ленинского партий
ного образования, идейной 
закалки коммунистов, всех 
трудящихся.

Вопрос организации пар
тийной учебы в районе в 
1981—82 учебном году рас
смотрен на заседании бюро 
23 сентября, утверждены 
школы основ марксизма, 
школы научного коммуниз
ма н состав пропагандистов.

Скомплектовано 35 школ 
основ марксизма -лениниз
ма, в которых будет изучать
ся курс «История КПСС». 
Это вызвано тем, что за по-

кг, январе— 195 кг, феврале —195 кг, марте—205 кг, апреле— 215 кг, мае— 220 кг;—довести товарностьмолока до 90 процентов;—добиться среднесуточного привеса молодняка крупного рогатого скота на откорме 600 граммов, свиней на откорме не менее 500 граммов, среднесдаточного веса молодняка крупного рогатого скота не менее 350 кг, свиней 100, кг, и сдачи скота только хорошей упитанности;—получить в 1982 году 2600 кг молока от каждой коровы;—произвести искусственное осеменение 98 процентов коров;—в целях экономии кормов на фермах составить

следние 10 лет партийная 
организация района обнови
лась почти наполовину, при
шла молодежь. Отсюда и 
встал вопрос изучения исто
рии КПСС.

Всего в школах основ 
марксизма -ленинизма будет 
обучаться 946 человек.

Создано 14 школ научно
го коммунизма для работ
ников школ, больниц и ад
министративных органов.

В целом состав пропаган
дистов значительно улуч
шился. Из 36 пропагандис
тов системы партийного 
просвещения 33 имеют выс
шее образование, все они 
коммунисты, три пропаган
диста —руководители пред
приятий, девять — специа
листы народного хозяйства, 
шесть закончили универси
тет марксизма- ленинизма. 
Из 14 руководителей школ 
научного коммунизма 13 
имеют высшее образование, 
8 членов партии, двое за
кончили увнверситет марк
сизма -ленинизма.

Условия для нормальной 
и эффективной работы по 
политическому воспита
нию и экономическому обра
зованию кадров есть. Дело 
за организацией со стороны 
первичных партийных орга
низаций, пропагандистов, 
всего нашего актива. Утвер
жден Едины й  день занятий 
—понёдельник. Это значит, 
что в этот день никаких 
других мероприятий не до- 
жно быть. К сожалению, 
опыт показывает, что иног
да руководители с этим не 
считаются и намечают про
ведение мероприятий, не 
имеющих отношения к уче
бе. Хотелось, чтобы в этом 
учебном году таких момен
тов в нашей работе не би

планы их расходования, обязуемся скармливать корма только в приготовленном виде, заготовить хвойной муки 230 тонн, ввести в рацион минеральные добавки, обеспечить дрожжеваниеи осолаживание концентрированных кормов;—организовать регулярную экономическую учебу животноводов.Зимно -стойловый период потребует от нас, животноводов, ответственности за порученное дело, умения и опыта, напряженного труда, настойчивости в выполнении стоящих перед нами задач.Ответим на . решения X X V I съезда КПСС новыми трудовыми успехами в производстве и продаже госу=- дарству продуктов животноводства. •

29 сентября состоялся f очередной пленум Тоншаев- ского райкома КПСС.С докладом «О задачах партийных организацийпо успешному проведению зимовки скота и увеличению производства продукцииживотноводства в соответствии требований X X V I съезда КПСС» выступил первый секретарь райкома КПСС 
В. А. Костров.В обсуждении доклада приняли участие А. П. Ма- 
ковеев, председатель колхоза «Путь Ленина», В. С. 
Суслов, директор совхоза «Пижемский», В. П. Чики- 
шев, председатель Кодочи-. говского сельского Совета,
Л. В. Перевалов, механик колхоза имени Кирова,
П. А. Томаров, секретарь партийной организации совхоза «Вякшенерский»,
В. П. Лобанов, управляющий объединением райсель- хозтехника, А . П. Кожин, начальник управления сельского хозяйства райисполко-

Во вторник, 29 сентября, прошла восьмая сессия районного Совета народных депутатов (семнадцатого созыва). Сессию открыл председатель исполкома райсовета депутат Ф. И. Тарасов.Председателем сессииизбирается депутат А . П. 
Маковеев, секретарем — депутат Н. В. Богомолова.По докладу заместителя председателя мандатнойкомиссии райсовета депутата Т. А. Улановой о результатах дополнительныхвыборов районный Совет признал полномочия депутатов по избирательным округам № 28 В. П. Лобанова, № 38 — Н. К. Гончаровой, № 41 — В. П. Борисова, № 48 — Н. А. Степанова, № 49 — Г. Ф. Родионовой, № 63 —В. А. Качаминой.С докладом «О задачах советских и сельскохозяйственных органов по усилению охраны природы и улучшению использования природных ресурсов района» выступил председатель исполкома райсовета 
Ф. П. Тарасов.В обсуждении доклада участвовали П. В. Тыринов, председатель райоргани-зации ВООП, председатель исполкома Тоншаевского поссовета, Р. И. Вершинина, доярка колхоза имени Ленина, Н. Е. Нелюбин, председатель Пижемского поссовета, А . П. Шерстнев, главный лесничий Пижемского лесхоза, В. С. Пестов, председатель районного комите-

На днях в красном уголке фермы, что на центральной усадьбе колхоза «Путь Ленина», было многолюдно Сюда собрались животноводы хозяйства для того, чтобы, как сложилась традиция, подвести итоги своей работы за август и 8 месяцев этого года, наметить планы на будущее.На совещании присутствовал заведующий отделом пропаганды и агицатии райкома партии А. В. Мальцев, колхозные зооветспециалисты, секретарь партийной организации

ма, Б. Н. Березин, председатель колхоза имени Тимирязева.С заключительным словом выступил В. А . Костров.Пленум рассмотрел вопрос «Задачи партийных организаций по совершенствованию партийной и экономической учебы в свете решений X X V I съезда КПСС». С докладом выступил В. П. 
Кудрявцев, заместительзаведующего отделом пропаганды и агитации райкома КПСС.В обсуждении доклада приняли участие И. Н. 
Смирнов, секретарь парткома Пижемского леспромхоза, и А. И. Соколова, секретарь партийной . организации Тоншаевского райпо.По обсужденным вопросам пленум принял соответствующие постановления.Отчет о работе пленума опубликован на 2-ой странице сегодняшнего номера райгазеты.

та народного контроля, А . С. Пахтеев, директор Пижемского леспромхоза, Ю. В. Дурнев, директор совхоза «Ошминский», И. А. Кирил
лов, директор Альцевского торф опредприят ия.С заключительным словом выступил Ф. И. Тарасов.По обсужденному вопросу сессия приняла решение.Сессия рассмотрела отчет о работе постоянной комиссии районного Совета по здравоохранению и социальному обеспечению.Сессия приняла к сведению информацию о деятельности исполкома райсовета в период между сессиями.Сессия рассмотрела организационные вопросы. В. П. Суворов был освобожден от обязанностей заместителя председателя и члена исполкома районного Совета народных депутатов в связи с переходом на другую работу.Заместителем председателя и членом исполкома райсовета избран депутат Солоницын Владимир Леонидович, ранее работавший инструктором райкома КПСС.В. И. Суворов освобожден от обязанностей председателя комитета по физкультуре и спорту в связи с переменой места жительства.Председателем _ комитета по физкультуре и спор- ту утвержден Журавлев Виталий Николаевич.Отчет о работе сессии будет опубликован в ближайшем номере газеты.
Д. В. Втюрин.После рассмотрения Первого вопроса повестки дня совещания было внесено решение о принятии социалис- тических обязательств животноводов хозяйства на зимне- стойловый период 1981—82 г. г.Социалистические обяза. тельства приняты единогласно.На совещании были также затронуты вопросы кормления животных, перевода на зимнее содержание.

В. БАСОВА,

л о .

Социалистические обязательства
РАБОТНИКОВ ЖИВОТНОВОДСТВА КОЛХОЗА «ПУТЬ ЛЕНИНА»

НА ЗИМ НЕ-СТОЙЛОВЫ Й ПЕРИ ОД 1981—1982 ГОДОВ

СЕССИЯ РАЙСОВЕТА

СОВЕЩАНИЕ ЖИВОТНОВОДОВ



I  стр. •  № 117 ТОНШАЕВСКИЙ КОЛХОЗНИК 1 октября 1981 года
С пленума рай нома НПСС

З И М О В К А  С К О Т А З А ДА Ч А  О Б ЩА Я|>  ОПРОС проведения зимовки скота и увеличение производства продукции животноводства имеет в настоящее время очень важное значение. До сих пор сказываются последствия прошедшей зимовки, засушливое лето, которые повлияли на продуктивность животных. Поэтому перевод на стойловое содержание скота и вся будущая зимовка должна быть под неослабным контролем партийных организаций, руководителей, специалистов сельского хозяйст. ва.Главным фактором в проведении зимовки скота, увеличении продуктивности животных является обеспеченность кормами и их рациональное расходование. Все, что делается в хозяйствах района, направлено на решение этой задачи. На предстоящую зимовку в районе заготовлено 11200 тонн сена, 11200 — сенажа, 1066 —витаминно -травяной муки, 3400 тонн соломы. Хорошо поработали на заготовке сена совхозы «Вяк- шенерский» и «Ошминский», колхозы имени Ленина, «Красная нива», имени Тимирязева.Кормопроизводство получилосвоо дальнейшее развитие в проведении осеннего сева. Очень хорошо в этом плане поработали колхозы имени Кирова, имени Ленина, «Малока- менский», «Колос», имени Свердлова, совхозы «Прогресс», «Вякшенерский», «Пижемский». Здесь не только выполнены планы осеннего сева, но и значительно перевыполнены.Сейчас продолжаются работы по уборке льна и картофеля.Вопрос увеличения запасов кормов не должен сходить с повестки дня и сейчас. Так, колхоз имени Кирова заложил 250 тонн силоса из картофельной ботвы в смеси с соломой. Однако, в остальных хозяйствах эта работа не велась. Сейчас можно убирать на корм отаву многолетних трав, заскирдовать всю солому, все имеющиеся корма оприходовать.Успешно зимовка проходит там, где с лета заботятся о подготовке животноводческих помещений. При этом надо думать не только о том, чтобы животные благополучно перезимовали. Нельзя забывать, что на фермах работают люди. Очень важно, чтобы на фермах и комплексах имелись комнаты отдыха, красные уголки. Большая работа по подготовка животноводческих помещений проврдена в колхозе «Коммунар». В

хорошем состоянии  фермы в колхозе «Красная нива». Многое делается по подготовка к зиме в колхозах имени Свердлова и ' имени Кирова.Но, к сожалению, так обстоят дела не везде. В ряде хозяйств района до сих пор помещения к зимовке не подготовлены. В совхозе «Ошминский», например, только еще приступают к ремонту ферм. А  многие дворы требуют капитального ремонта и обеспеченность топливом ферм составляет 30 процентов.Р  АБОТЕ с людьми наша партия А  всегда придавала первостепенное значение. Поэтому партийным орга- I
Из доклада тов.низациям надо усилить организаторскую и массово- политическую работу в коллективах животноводов. В период зимовки скота каждая ферма должна стать местом, где всегда можно встретить председателя колхоза, директора совхоза, секретаря партийной организации. Особое внимание уделить организации социалистического соревнования, оформить в красных уголках соответствующую наглядную агитацию.Успешная работа ферм находится в прямой зависимости рт профессионального мастерства животноводов, их экономической подготовки. С этой целью необходимо организовать экономическую учебу в каждом хозяйстве. Партийные организации обязаны добиваться, чтобы занятия развивали у слушателей бережное отношение к социалистической собственности, непримиримость к недостаткам. Необходимо шире развивать наставничество, так как на фермы приходит работать молодежь.Больше внимания труженикам животноводства должны уделять работники культуры. Многое могут и должны сделать народные контролеры. Почаще должны бывать на фермах работники торговли, общественного питания, бытового обслуживания, медицины, административных органов. А  комсомольским организациям надо взять шефство над рядом животноводческих ферм.1 j  СОБОЕ место и значение в орга-' низации зимовки скота занимают вопросы приготовления кормов. Разговоры по этому поводу ведутся давно, но существенных сдвигов нет.

Видимо, руководители и специалисты хозяйств недооценивают эту работу. А именно здесь кроется резерв повышения надоев молока, привесов на откорме и рационального расходования кормов. До сих пор ни в одном хозяйстве нет настоящего кормоцеха, хотя имеется немало хороших животноводческих помещений. Все это привело не только к снижению продуктивности, но и ухудшению племенной работы.Дальнейшего совершенствования требуют вопросы оплаты труда животноводов. Ее надо развивать так, чтобы она способствовала производи-
В. А. Костровательному труду на фермах.Перед партийными, хозяйственными, профсоюзными и комсомольскими организациями на предстоящую зимовку стоят большие задачи. Решать их будет трудно, так как в районе ощущается большая нехватка кормов. Эта трудность переходит из года в год потому, что мы разучились выращивать солому, плохо занимаемся сеяными травами. В текущем году в этом направлении многое . сделано. Но до сих пор еще плохо используются сельхозугодия, много земли пустует в совхозах «Ошминский» и «Вякшенерский», колхозах «Малокаменский» и имени Свердлова. Много невыкошенных естественных сенокосов. С этой бесхозяйственностью пора кончать.Плохо хозяйства работают с органическими удобрениями. Годами лежат торф на полях, навоз у ферм. Особое значение в повышении урожайности имеет культура земледелия и соблюдение севооборотов. Всем известна та истина, что животноводство целиком зависит от положения дел в полеводстве, поэтому от полеводов требуется повышение урожайности зерновых культур путем внесения органических и минеральных удобрений, внедрения новых сортов. Обратить особое внимание на многолетние травы, особенно на клевер, расширить посевы кукурузы на силос и подкормку. Дальнейшее развитие должно получить объединение сельхозхимия, надо ускорить строи, тельство аэродрома для сельхозавиации, внутрихозяйственных дорог и подъездных путей к фермам,

складам, гаражам.( |  TOBBI решить поставленные за- дачи, потребуется большое напряжение сил, высокая организованность и дисциплина. Каждый должен показать трудолюбие, настойчивость в достижении поставленной цели. Но, к сожалению, есть факты, когда отдельные коммунисты нарушают дисциплину, допуская выпивки в рабочее время. Недавно бюро райкома КПСС рассмотрело персональное дело коммуниста Чугунова, главного агронома колхоза имени Ленина. За нарушение трудовой д и с
ципл ин ы  и  пьянку ему объявлен строгий выговор с занесением в учетную карточку. Такой же отрицательный пример показывают доярки этого же колхоза Р. Чугунова, Л. Пурнина, Л. Маковеева, А . Сыр- чина. Из-за пьянки они не выходят на работу по несколько дней, нанося материальный ущерб колхозу. Только отсутствием дисциплины среди животноводов в совхозе «Вякшенерский» можно объяснить большой падеж скота.В успешном проведении зимовки скота, увеличении производства продукции животноводства много могут сделать руководители и партийные организации промышленных предприятий. Надо организовать изготовление хвойной муки в таком объеме, чтобы удовлетворить потребностей в ней всех колхозов и совхозов.В связи с низкой урожайностью сельхозкультур в животноводстве возникает ряд проблем. Во многих хозяйствах наблюдается снижение надоев молока, привесов животных на откорме, а кое-где и сокращение поголовья. В таких условиях необходимо рационально организовать труд на фермах, интенсивно использовать все резервы и возможности для пополнения кормовых запасов. Надо позаботиться о том, чтобы корма были своевременно подвезены к местам зимовки, обеспечен их строгий учет, экономное и эффективное расходование каждого килограмма сена, сенажа, силоса, соломы. Вся проводимая работа позволит выровнять положение, повысить продуктивность животных и увеличить продажу продукции государству.Долг партийного актива, ответственных работников районных организаций, руководителей промышленных и строительных организаций — обеспечить нормальную зимовку скота.= Из выступлений в прениях

В. П. Чикишев, председатель Кодочиговского сельсовета.К началу зимовки совхоз «Прогресс» подошел с такими показателями. На 1 сентября поголовье скота составляло 2168 голов, в т. ч. крупного рогатого 1069 голов. Чтобы обеспечить такое поголовье кормами, необходимо иметь 3170 тонн грубых, 2200 тонн сочных и 1017 — концентрированных кормов. Однако с кормами обстановка сложилась серьезная. Ощущается острая их нехватка. Дирекция совхоза принимает вое меры, чтобы пополнить запасы кормов. Требуют ремонта животноводческие помещения. Есть нерешенные вопросы по механизации ферм. Необходимы 4 навозных транспортера, водяные насосы, котлы КВ-300. В приобретении этих механизмов совхозу нужна помощь.На этот год до совхоза доведены серьезные планы по продаже животноводческой

продукции государству. Есть полная уверенность, что мы справимся с планом продажи мяса и шерсти, гораздо слож- Нее дело обстоит с производством и продажей молока. Поправить его можно лишь тогда, когда совхоз будет иметь прочную кормовую базу. Над решением этого вопроса мы сейчас и работаем.
Б. Н. Березин, председатель колхоза имени Тимирязева.В настоящее время хозяйство завершает уборочные работы. И сразу же мы переключаемся на .вопросы проведения зимовки скота. Определенная работа в этом направлении ужо проделана по ремонту животноводческих помещений. Большой объем работ был выполнен на заготовке кормов, особенно грубых. Но в хозяйстве ощущается недостаток концентрированных кормов. Мы планируем каждый килограмм корма выдавать животным в прнготов- ленном виде и строго по норме.

Чтобы наладить поение животных без перебоев, требуется ремонт водопровода на Ма- лоломовской ферме и установка башни в д. Березята. Здесь мы просим помочь рай- сельхозтехнику т. Лобанова В. П. и участок спецмонтажа, возглавляемый т. Шабалиным Н. А.Кадрами животноводовколхоз обеспечен полностью. Хозяйство успешно работает над выполнением Госплана по продаже мяса и шерсти, но на выполняет план по продаже молока. Здесь нам надо подтянуться. На первое января 1982 года мы обеспечим плановое поголовье скота.Л. В. Перевалов, механик колхоза имени , Кирова.В эти дни у работников цеха растениеводства заканчиваются полевые работы. Ответственная пора приходит к животноводам. Животноводство является ведущей отраслью сельского хозяйства. Чтобы оно отвечало своему назначению — обеспечивать

продуктами питания — надо создать для него хорошую кормовую базу. Эту задачу решали в летние месяцы механизаторы нашего хозяйства. На предстоящую зимовку в колхозе заготовлено 600 тонн сена, 300 тонн соломы, 250— силоса, 245 тонн витаминнотравяной муки. Все эти цифры могли быть выше, если бы не сухое лето. Особенно в недостаточном, количестве имеются грубые корма. Правление колхоза наметило закупить имеющееся в излишке сено у колхозников. Сейчас идет подготовка к зимовке животноводческих помещений.
П. А. Томаров, секретарь партийной организации совхоза «Вякшенерский».Одной из важных задач, стоящих перед совхозом в настоящее время, является подготовка к зимовке скота ферм, механизмов, кормокухонь, обеспечение общественного ’Животноводства кормами. Об этом шел разговор на пар

тийном собрании в , августе. Собрание приняло решение, определив сроки исполнения намеченного. Много© по подготовке к зиме уж© сделано. Проведен текущий ремонт Сухоовражской фермы, закончено строительство нового двора в Вякшенере. Ремонт ферм сдерживается из-за нехватки гвоздей, стекла. Серьезной проблемой. является пуск нового двора в эксплуатацию, т. к. механизмы еще не установлены. Здесь нам нужна помощь со стороны управления сельского хозяйства.В этом году совхоз заготовил гораздо больше кормов, чем в прошлом. Но они к фермам еще не подвезены.Мы понимаем, что зимовка будет нелегкой, поэтому необходимо , с самого начала зимовки вести подготовку кормов к скармливанию с применением различных добавок. И о первых дней зимовки надо включить в рацион хвойную муку.
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В совершенствовании форм и методов партийной, советской и хозяйственной работы большое значение имеют связи партийных организаций с массами, письма и заявления трудящихся, которые служат неиссякаемым источникомнародной инициативы, одним из каналов выявления общест. венного мнения. Через письма люди оказывают воздействие на общественную и хозяйственную жизнь, помогают устранению недостатков в работе. Руководствуясь Ленинскими указаниями о всемерном расширении связи с массами, наша партия относит работу с письмами трудящихся к одному из важных направлений своей деятельности. Повседневное пристальное внимание, которое уделяется Центральным Комитетом партии работе с письмами трудящихся, свидетельствует о глубочайшем демократизме, партийном подходе к широкому использованию общественного мнения, предложений и пожеланий трудящихся по жизненно важным проблемам.Новым проявлением постоянного внимания ЦК КПСС к этой важной стороне деятельности партийных, советских и хозяйственных органов яв- ляготся постановления Центрального комитета партии «О дальнейшем совершенство

вании работы с письмами трудящихся в свете решений X X V I съезда КПСС» и «О дальнейшем улучшении приема граждан в партийных, советских и других организациях».Первичные партийные организации принимают определенные меры по совершенствованию форм и методов этой работы, созданию в партийных, советских, хозяйственных и общественных организациях и учреждениях и на предприятиях атмосферы делового отношения к письмам и заявлениям трудящихся, объективного рассмотрения поднимаемых в них вопросов.Положительный опыт в этой работе накопили многие партийные организации. Заслуживает внимания опыт работы с письмами и организация приема трудящихся в Тоншаевском поселковом Совете, Пижемском леспромхозе, Альцевоком торфопредприя- тии, Тоншаевском райпо, совхозе «Вякшенерокий».Здесь все поступающие письма регистрируются, докладываются руководителям и с их поручением направляются на исполнение. Все заявления и жалобы исполняются в установленные сроки. Вопросы совершенствованияработы с письмами постоянно находятся в поле зрения партийных организаций. Данный вопрос включается в планы

работы н рассматривается на партийных собраниях с последующим контролем.Ежегодно в партийные, советские, профсоюзные органи- зации, редакцию районной газеты поступает более 2 тысяч писем от жителей района.Ill ll ll lll ll llfiiri ll lil ll ll lll ll ll ll lll ll ll lll ll
ПАРТИЙНАЯ

Ж И З Н Ь
(IIIIIIIIHIIIIIIIIIIIIIIIIIII1IIIIIIIIHIIIIIIIIНаряду с письмами, в которых вносятся предложения о дальнейшем экономическом развитии района, поступает много писем, в' которых трудящиеся района остро реагируют на серьезные недостатки в текущей хозяйственной деятельности, связанные с упущениями в организации труда, низким уровнем дисциплины, потерям рабочего времени, текучестью кадров.Основными причинами, порождающими немало писем и жалоб критического содержания, претензий со стороны трудящихся, являются недостатки в стиле работы некоторых хозяйственных руководителей, непринятие мер к выполнению плановых заданий и обязательств.Первичные партийные организации не всегда оказывают должное внимание на улучшение и повышение ответст

венности кадров. Не все руководители и не всегда служат образцом дисциплинированности, исполнения общественного долга.Много писем поступает о состоянии дел в сельском хозяйстве. Авторы сообщают о недостатках в работе руководителей, специалистов, партийных организаций колхозов и совхозов, фактах бесхозяйственности, конкретных упущениях в развитии сельскохозяйственного производства.В письмах авторы сообщают, что у руководителей и специалистов не вызывает озабоченности низкая урожайность зерновых, картофеля, не выполняются планы продажи сельскохозяйственной продукции. Пишут о плохом хранении минеральных удобрений, о большом падеже скота, поднимают другие вопросы. Такие факты имеют место в колхозах имени Ленина,' «Колос», имени Свердлова, совхоза «Ошминский».Подобные явления руководители некоторых хозяйств, а также секретари партийных организаций и специалисты объясняют какими-то особыми условиями, но рядовые труженики не разделяют таков мнение, они считают, что в особо трудных условиях долг руководителей и специалистов —применять особую организацию работы, предъявлять более высокие требова

ния к себе и подчиненным за состояние дел.Особое внимание необходимо уделять личному приему трудящихся. Личный прием — это постоянная живая связь с массами. В партийных, советских и хозяйственных организациях сложилась определенная система приема граждан по личным вопросам.Но в организации приема граждан имеются недостатки. Отдельные руководящие работники без должной ответственности относятся к тому, что вызывает справедливые нарекания и заставляет людей обращаться в вышестоящие органы. Во многих организациях, колхозах и совхозах даже не установлены дни и часы приема, никто не регистрирует и не учитывает просьбы граждан.Нужно со всем вниманием, чуткостью и уважением отнестись к человеку, к возникшей перед ним большой или малой проблеме, сделать все возможное, чтобы оказать ему необходимую помощь.Работа с письмами, жало- бами и предложениями трудящихся, организация приема трудящихся —дело большой политической важности и проводить его нужно со всей ответственностью, ведь за каждым письмом стоит человек.
Н. Ц ЕЛ И Щ ЕВА, зав. общим отделом райкома КПСС.
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48 здравниц в курортной зоне Краснодарского края построены на средства колхозов и совхозов. В них ежегодно отдыхают почти 50 тысяч тружеников села.Одна из таких здравниц — санаторий «Тихий Дон». Расположенный в поселке Лазаревское, он построен на средства колхозов и совхозов Ростовской области и рассчитан на 420 мест. К концу нынешней пятилетки здесь встанет еще один корпус на 900 мест, грязелечебница, два бассейна с подогреваемой морской водой.Фото Е. Шулепова.(Фотохроника ТАСС).

ВЫПУСКНИКОВ ЖДЕТ СЕЛОО  Ш МИНСКАЯ средняяшкола —сельская школа, в ней учатся дети, чьи родители работают в совхозах «Ошминский», «Прогресс» и колхозе «Колос». Поэтому большое значение имеет то, чтобы ребята после школы ие срывались с места в поисках лучшего, а оставались дома, пополняли ряды механизаторов и животноводов, специалистов сельского хозяйства, чтобы они продолжили дело своих отцов и матерей.Очень важно вовремя начать работу по трудовому обучению и профориентационной работе. Педагогическим коллективом школы в этом отношении накоплен порядочный опыт.Во-первых, в этих целях используются все возможности классного часа —урока, на которых учителя стараются теснее увязывать изучаемый материал с теми отраслями производства и жизни, где эти знания применяются.А экскурсии? Их в школе проводится немало. И здесь ребята не просто сторонние наблюдатели, не только внешнюю оболочку видят они: во время экскурсий уделяется внимание раскрытию содержания, условий и характера труда рабочих, специалистов других профессий.В школе уже давно функционирует кабинет профориентации, где делами заправля

матурщика, товароведа. Все эти специальности очень нужны развивающемуся селу.В течение прошлого учебного года были проведены в школе диспуты «Кем быть и каким быть», «В чем смысл и цель жизни», «Что значит выражение «Счастье трудных дорог».

ратными делами, практикой, опытом. Поэтому у учителей есть второе направление в работе по профориентации — это организация практической деятельности учащихся.С шестого класса по восьмой изучается слесарное дело, ребята приобретают навыки работы на столярном и то
«Главное сегодня в том, чтобы повысить качество обучения, трудового и нравственного воспитания, улучшить подготовку школьников к общественно -полезному труду>>.(Из Отчетного доклада X X V I съезду КПСС).

И все же главный упор делается на профессии, нужные селу в первую очередь. Стал уже традицией в школе вечер защиты сельскохозяйственных профессий: хлебороба,шофера, мастера машинного доения. В 10-х классах прошло собрание «Земля ждет», на котором в гостях у учащихся побывали руководители, специалисты совхозов, которые рассказали о положении дел в -хозяйствах. Ребятам сразу стали ближе те дела и заботы, какими живут труженики села.А  сколько было встреч со специалистами, ветеранами труда, передовиками, выпускниками школ, которые работают на полях и фермах, в гаражах, в мастерских!Побывали у ребят в гостях и представители оельскохо-

карном станках. Юноши старших классов получают профессии тракториста и комбайнера, учатся работать на других сельхозмашинах. В прошедшем учебном году, например, 18 учащихся получили права тракториста третьего класса, трое учащихся—права сельского механизатора.Девушки учатся кройке и шитью. Результаты налицо: в этом году четыре выпускницы поступили учиться на портних.На пришкольном участке ребята закладывают опыты, причем с самых младших классов.Вопрос о трудовом воспитании и профориентации школьников рассматривался на партийном собрании в феврале 1981 года. Выполняя решения съезда, создали в школе советет коммунист Раиса Михайловна Смертина. Сколько интересных бесед, докладов было подготовлено лекторской группой о профессиях бетонщика и кузнеца, слесаря и наладчика станков-автоматов, ар

зяйственных вузов и техникумов, рассказали об их учебных заведениях.Слова словами, мероприятия мероприятиями, но все это ■ даст не очень большой эффект, если не будет подкреплено конк-

общественности, куда вошли преподаватели, работникиОшминокого сельского Совета, специалисты совхоза «Ошминский», комсомольцы хозяйства. Был составлен план. работы, который успешно выпол

няется.В мае с большим успехом прошел праздник первой борозды. Летом работала производственная бригада из учащихся девятых классов. Было создано три звена. Полеводы, например, вырастили 809 кг капусты, 23 кг моркови, И  кг свеклы и других овощей.Ребята с малых лет живут делами и нуждами родного совхоза, еще в школе начинают помогать в полевых работах. Сенокос, жатва, копка картофеля, уборка льна <— в этих делах они незаменимые помощники. Летом почти все школьники работают —кто в поле, кто на ферме, помощь они оказывают ощутимую. А этой осенью юные шефы организованно вышли в поле, убрали лен с площади 60 гектаров, помогли копать картофель.Вся эта работа дает свои плоды. Ребята более осмысленно подходят к выбору профессии, все больший процент выпускников остается работать в сельском хозяйстве. В этом году из 49 выпускников десятых классов остались работать в колхозах и совхозах района 18 человек, 18 ребят поступили учиться в сельскохозяйственные ПТУ, техникумы и вузы, которые, надо думать, после окончания учебы вернутся в родное село— там есть где приложить силы, полученные . знания, молодую энергию. ,
А. М ИХАЛИЦЫ Н,



И З  Н А Ш Е Й  
П О Ч Т Ы

ОБСУЖДАЕМ СТАТЬЮ .КОГДА ЖЕ НАСТУПИТ ОТРЕЗВЛЕНИЕ?" —  -  ■■■■>—Н А Ш Е  О Б Щ Е Е  Д Е Л О
Остались домаВ 1980—81 учебном году десять классов Тоншаевской средней школы окончило 75 ребят. Многие из них поступили в вузы, техникумы, профтехучилища. Двадцать семь выпускников устроились работать на предприятиях, организациях, в колхозах и совхозах района.Многие ребята, живущие в сельской местности, остались дома.В совхозе «Вякшенер- ский» механизаторами работают Игорь Ашкатов, Николай Дмитриев, Петр Вавилов, Владимир Степанов и Сергей Уланов, в «Коммунаре» —Николай Долгих, Василий Евстропов и Валерий Долгих, в колхозе. «Ма- локаменский» — Борис Вавилов, Павел Веселов, Владимир Тарасов и другие. В «Малокаменском» пополнила ряды колхозников выпускница этого года Татьяна Федяева.

В. СОЛОНИЦЫН, директор Тоншаевской . средней школы.
Трудовой семестрОщутимую помощь оказали учащиеся Пижемской средней школы колхозу «Красная нива» в копке картофеля. Уже который день они выезжают в поле собирать клубни. Старшеклассники в день собирают по 5—6 тонн картофеля.Триста тонн —таков пока результат этого «трудовогосеместра».Большую работу по организации этого процесса ведут с учениками преподаватели школы М. Н. Кровя- кова, П. Г. Зайкова, Ф. В. Сенникова, А., Л, Правдив,Н. Т. Каргапольцева, Г. Н. Клешнина и другие, которые ежедневно выезжаютс учениками на поле.

В. КАРГАПОЛЬЦЕВ, директор школы.
Идет картофельНеплохо налажена работа по сдаче картофеля государству в Ошминском заготовительном пункте. С населением своевременно была проведена разъяснительная работа, и сейчас жители Ошминского и окрестных деревень активно сдают картофель государству.Например, киномеханикОшминского Дома культуры Василий Иванович Елькин сдал 2164 килограмма, шофер совхоза «ОшмшнСкий» Николай Алексеевич Юдинце® — 1035кг, пенсионер Павел Васильевич Перевалов —933 килограмма, продавец магазина деревни Махалята Ольга Ивановна Петрова — 895 килограммов.Всего по Ошминскому заготовительному пункту принято от населения 53 тонны клубней.

А. КИСЛИЦЫН.

В статье автором затронут очень важный вопрос. Ведь несмотря на то, что в нашей стране в основном устранены социальныефакторы, порождающиехронический алкоголизм,это явление еще продолжает оставаться одной из важных проблем. Пьянство приводит человека к деградации личности. Алкоголизм наносит огромный вред на- *шему обществу, разрушает семью, создает условия для преступлений,. порождает моральную неустойчивость и хулиганство. Поэтому борьба с алкоголизмом является общим делом всех сознательных членов нашего общества.Борьба с хроническим алкоголизмом имеет различные аспекты . На мой взгляд, самым важным и наиболее трудным моментом в этом деле является вопрос выявления лиц, злоупотребляющих алкоголем и становящихся хроническими алкоголиками. Чего греха таить, ведь согласитесь: трудно бывает чисто по-человечески сказать своему товарищу, сослуживцу или соседу о том, что он уже переступил грань н

Само собой появилось в небольшой белорусской деревне Сырская Буда название «Парк Кравченко». Официально оно нигде не значится, но для односельчан этот замечательный уголок природы связан с именем их земляка, здешнего строителя.История парка не совсем обычна. После женитьбы начал Николай Петрович Кравченко строить дом. Отвели ему участок на краю деревни, рядом с пустырем. Неуютно показалось здесь молодому

превращается в алкоголика. Для этого надо иметь немалое гражданское мужество. А  своевременное выявление хронического алкоголизма, когда еще личность пьющего полностью растратила свои моральные богатства, дает возможность к . более успешному лечению этого недуга. Необходимо твердо знать, что помощь в выявлении хронически пьющих лиц является положительным качеством каждого человека. Ибо благодушное отношение к пьяницам наносит вред этим людям, так как чем длительнее -они пьют, тем более губится их здоровье.После проведенного лечения очень многие, ранее злоупотребляющие алкоголем, становятся полноправными членами нашего общества. Ярким доказательством этого служит пример А. В. Коновалова, который после лечения успешно трудится по специальности.Хронически пьющие люди всячески стараются скрыть или оправдать свой порок всякими «объективными» обстоятельствами. А  последствия пьянства —плохое общее самочувствие, раздра-

хозяину. И решили они с женой засадить это место деревьями. Вначале приносили из леса то, что под руку попадет, затем посадку повели по своему, «домашнему» проекту. За многими саженцами приходилось выезжать за пределы района, области, некоторые получали по' почте.Четыре ряда елочек появились, когда отмечалось 100-ле- тие со дня рождения В. И. Ленина. Березовая аллея была высажена к юбилею местного совхоза имени Володарского.

жительность, снижение работоспособности, половую слабость и другие —выдвигают как причину, побуждающую к выпивкам, так как это якобы устраняет болезненные явления. Нашей задачей является выявление этих лиц и направление на обследование и лечение. Во всех трудовых коллективах должна быть, создана атмосфера нетерпимости к пьян- стру. Особенно это касается коллектива колхоза имени Ленина. Пора кончать с проявлениями - благодушия к пьянству и пьяницам. Известно, что равнодушие и терпимость к пьяницам лишь поощряют их к дальнейшему непристойному поведению.Большая роль в борьбе с пьянством и в выявлении пьющих принадлежит общественности. В работе каждой общественной организации необходимо уделять внимание борьбе с хроническим алкоголизмом.Только участие каждого члена нашего общества в деАе борьбы с пьянством и хроническим алкоголизмом может принести положительные результаты.
А. МАШКПН, врач районной больницы.

П А Р КОценив доброе дело Н. Кравченко, односельчане начали помогать ему. На месте старого карьера создали озерцо, развели рыбу. Затем в парке появилась танцплощадка, беседки, уголки для малышей совхозного детсада. И теперь нет более любимого места отдыха у жителей, чем деревенский парк.
В. МАЛИШЕВСКИЙ,корр. ТАСС.нос. Корма,Гомельская область.

Человек и  его дело . ------------------------------- ------------------—  =

Ф А М И Л Ь Н Ы Й

Этот сказочный дом-терем стоит в деревне Пасадниково Новоржевского района Псковской области. Он украшен затейле- вой резьбой и рисунками. Лучезарное .солнце над входной дверью как бы гостеприимно приглашает в дом.Несколько лет оформлял свой дом Михаил Ильич Хоботов. Помогли умение кузнеца и сварщика —ремесла, которые он освоил за десятилетия работы в местном совхозе «Ругодево».На снимке: мастер из Пасадниково М. И. Хоботов у своего дома.Фото Г. Калачьяна и А. Овчинникова. (Фотохроника ТАСС).

В РАБОЧИЙ 
П О Л Д Е Н Ь... Выключены станки, остановились механизмы, но рабочие деревообрабатывающего цеха Пижемского леспромхоза на этот раз остались на своих рабочих местах. В обеденный перерыв пришел к ним председатель рабочкома леспромхоза Л. И. Сандаков, чтобы вручить укладчице готовой продукции Зинаиде Александровне Коврижных знак «Отличник социалистического соревнования лесной, целлюлозно-бумажной идеревообрабатывающей промышленности СССР».Передовика тепло поздравили товарищи по работе, администрация цеха.В ДОЦе трудится немало деревообработчиков, которые за свой труд награждены орденами и медалями, отмечались Почетными грамотами, денежными премиями. А. МИХАЛИЦЫН.

ЗАМЕТКИ
КОММЕНТАТОРА

ВЗАИМНЫЕ
С В Я З ИМногие города СССР и арабских стран являются городами- побратимами, членами Всемирной федерации породненных городов, которая отмечает в этом году свое 30-ле- тие. Движение породненных городов, возникшее после второй мировой войны по инициативе международной прогрессивной общественности, имеет важные и благородные цели. Это, прежде всего, укрепление взаимного сотрудничества, обмен делегациями общественности, коллективами художественной самодеятельности, спортивными командами выставками, материалами о самой жизни городов.Москва и столица Алжира Эль-Джазаир, Самарканд п тунисский город Кайруан, Одесса и ливанский порт Триполи, Душанбе и Монастир (в Тунисе — города-побрати- мы, Ташкент —столица Узбекистана является городом -побратимом столиц Туниса и Ливии, марокканского города Марракеша.Названиями советских городов, именами выдающихся деятелей нашего государства названы улица, площади и бульвары некоторых арабских городов. Так, с 1970 года одна из площадей алжирской столицы носит имя Ленина. В марокканской столице Рабате есть улица Москвы и площадь России.Но не только узы культурного и научного сотрудничества сближают города наших стран. Взаимные связи между некоторыми из них восходят ко временам средневековья, к тому периоду, когда караванные пути соединяли Багдад и Бухару, Дамаск и Самарканд, другие города Ближнего Востока. Арабские путешественники и ученые тех времен бывали в Средней Азии, оставив потомкам целые рукописные тома о жизни этих городов. Да и во внешнем облике старинных арабских и наших среднеазиатских городов немало общего. Сохранившиеся доныне седые крепостные стены, памятники древней архитектуры, восточные базары в Самарканде, Бухаре, Хорезме похожи на памятники старины Дамаска, Багдада, Феса, Кайруана. Исторические достопримечательности, а особенно сегодняшний день городов советской Средней Азии и Закавказья вызывают восхищение у делегаций зарубежных городов -побратимов.Сейчас в марокканском городе Касабланке готовятся к очередному конгрессу Всемирной , федерации породненных городов, в котором примут участие сотни делегаций. Особенно представительными будут делегации развивающихся и социалистических стран.

И. БЕРЕЗНИКОВСКИЙ.(ТАСС).Редактор
С. С. МИХАЛИЦЫНА.
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